

DOSSIER DE PRESSE

JEAN N'IRA PAS EN GUERRE, JEANNE Y VEILLERA



PAR LE COLLECTIF A QUOI SERGE ?

DE ET AVEC : CAMILLE VILLANUEVA, CLEMENT DESRAYAUD ET
EMMANUELLE NEYRET

Quand le théâtre s'invite à Pradelles...

**Jean n'ira pas en guerre,
Jeanne y veillera**



La troupe «A quoi Serge ?» : renversant
(Photo Jean-Louis Blanc)

...un jeune couple fait un pique-nique sur une pelouse... La vie est belle, tout est rose. C'est le parfait amour... L'insouciance.

Soudain la vieille radio diffuse le message : «La France entre en guerre. Tous les hommes sont appelés au front !...»

Comment Jean va-t-il se débrouiller pour échapper à ce tragique enrôlement ? Va-t-il devoir se crever les yeux ? Sera-t-il aidé par Jeanne ? Mais voici que surgit une femme en uniforme... La violence et la tendresse se mêlent dans un spectacle plein de poésie.

Un grand bravo au Collectif «A quoi Serge ?».

Fleur au fusil et arme à gauche

L'idée était là de monter une saynète. Une saynète ? Le mot parut trop faible. On décida d'une fresque théâtrale. Hervé Marcillat, sollicité, à partir d'une pièce qu'il jouait déjà avec sa troupe (Théâtre des 33) construisit une fresque pour «Mémoire en Fête». Audacieux d'accepter le défi de la monter en un mois et demi, le décor était planté. Quelques buissons sépareraient la représentation du champ de bataille de la vie au pays. Le talent de Jacques Auger créait l'horizon fuyant dans la désolation de la guerre. Il fallait trouver les acteurs. Une semaine avant la représentation il en manque encore. Les trois acteurs professionnels, piliers de la pièce, surent accueillir les amateurs avec bienveillance.

La petite Louissette a pu déambuler pour marquer la liaison entre les scènes en lisant sa lettre en patois. Le poilu se débattait dans les bombardements et la fumée du front. Au village, le maire et le gendarme allaient annoncer le décès du soldat à son épouse éplorée.

Tous se sont donnés, avec leur cœur, avec l'enthousiasme de jouer



Lors du final de la fresque théâtrale
«Fleur au fusil et arme à gauche»
(Photos Pierre Clavel)

ensemble, pour porter le message du metteur en scène ; paraphrasant le proverbe «si vis pacem para bellum» (si tu veux la paix prépare la guerre) il avait pour idée de "parler de la guerre pour célébrer la paix".

LE VOLCAN

AOÛT 2018

MIDI LIBRE

8 DÉCEMBRE 2016

www.midilibre.fr/2016/12/07/les-spectateurs-de-langogne-ont-ovationne-les-spectacles-de-l-arentelle,1436655.php